

# スクラム

ひがしいくのちゅうがっこうこうじょうしつ  
東生野中学校校長室だより 第18号 令和7年12月3日

失敗をおそれるな！！まちがってもいいんやで！！ただし……

みんなさんはイチロー選手を知っていますね。イチロー選手は日本のプロ野球とアメリカのメジャーリーグ、合わせて4367本のヒットを打ちました。すごいですね。しかし、8000回以上失敗し、くやしい思いをしているそうです。8000回の失敗があったからこそ4367本のヒットが生まれたのですね。

今から42年前の大学生の時に教員採用試験を受けたときのことです。その試験に合格しなければ体育の先生になれません。水泳とラグビーのテストはうまくいったのですが、鉄棒の蹴上がりのテストがうまくいきませんでした。チャンスは3回、しかし3回とも失敗です。「お願ひします。」「もう一度だけですよ。」うまくいきません。「お願ひします。」「もう一度だけですよ。」うまくいきません。「お願ひします。」「今度で最後ですよ。」うまくいきません。結局「お願ひします。」を8回繰り返しました。最後は「もういいから、ほかの人が待っています。」と言われそこでテストは終わりました。教員採用試験は不合格とあきらめていたのですが合格しました。鉄棒はうまくいかなかったけどその時のやる気と熱さを認めてもらっての合格でした。あの時、すぐにあきらめたらきっと不合格で先生にはなっていません。東生野中学校にもいてないと思います。最後まであきらめず何度も何度も挑戦したことが合格につながりました。

次のお話はコカ・コーラのお話です。みなさんがよく知っているコカ・コーラは間違いからできたそうです。むかしアメリカで禁酒法という法律ができた時代、お酒の代わりになり、痛み止めの薬にもつかえるような飲み物を作っていました。何回も失敗を繰り返すうちに味のいいシロップができました。それに水を入れなければならないところをまちがえて炭酸水を入れてしまいました。しかし、その間違いでコカ・コーラができました。シロップを作ることに夢中になり一所懸命になっていたからこそ間違いがコカ・コーラにつながったのですね。

失敗や間違いを怖がらなくともいいのです。ただし、その失敗や間違いは何かに真剣に夢中になって取り組んでいるときの失敗や間違いです。そして、真剣に夢中になって何かに取り組んでいるときの失敗や間違いを笑ったりバカにしたりする人がいたらその笑ったりバカにしたりする人が間違っているのです。失敗や間違いを怖がらなくてもいいのです。私は今でも失敗することもあるし、間違うこともあります。完璧な人はいないのです。

がんば  
頑張りました

だんし  
男子バスケットボール部

ぶ　　だい  
第4ブロック大会

たいかい　ゆうしょう  
優勝

じょし　　ぶ  
女子バスケットボール部

だい  
第4ブロック大会

い  
3位

ひやくにんいつしゅ　した  
**百人一首に親しもう**

さんぎひどし  
参議等

あさじう　おの　しのはら  
浅茅生の 小野の篠原

しのぶれど　ひと　こい  
あまりてなどか 人の恋しき

あさじ　は　のべ　しのはら  
浅茅の生えた野辺の篠原。その「しの」ではないが、忍びこらえてもこらえきれず、どう  
してこんなにあなたが恋しいのだろう。

たいらのかねもり  
平兼盛

しのぶれど　いろ　こい  
色にいでにけり わが恋は  
もの　おもう　ひと　う  
物や思ふと 人のとふまで

だれ　し　ここ　なか　かく　わたし　こいごころ　ものおも  
誰にも知られまいと、心の中につつみ隠していた私の恋心でしたが、「物思いをして  
おいですか。」と人に問われるほど、つい素振りに表れてしまったことだ。

校長 角田眞章